

Gutach im Breisgau, den 30.01.2024

Gemeinsame Erklärung des Gemeinderats der Gemeinde Gutach im Breisgau

~~Bündnis für Demokratie und Menschenrechte~~

Wir bekennen uns zu unserer freiheitlich demokratischen Grundordnung und ihren wesentlichen Elementen: die Menschenwürde, das Demokratieprinzip, das Rechtsstaatsprinzip und das Sozialstaatsprinzip. Diese Werte einen uns als gewähltes Hauptorgan, Bürgerinnen und Bürger, und Demokratinnen und Demokraten. Demokratie- und menschenfeindliche Haltungen sowie extremistische Einstellungen lehnen wir entschieden ab.

Seit der öffentlichkeitswirksamen Aufdeckung von Plänen rechtsradikaler Kreise, systematisch Millionen von Menschen aus Deutschland zu vertreiben, rollt eine Welle der Empörung und Angst durch das Land. Die Veröffentlichungen des Recherchenetzwerks „Correctiv“ haben für alle sichtbar gemacht, dass rechtsextremistische und menschenfeindliche Bestrebungen eine Bedrohung für die Menschen in unserem Land, unsere Demokratie und den gesellschaftlichen Zusammenhalt sind.

Dafür stehen wir:

Wir stehen an der Seite der vielen Menschen, die sich von Rechtsextremen bedroht fühlen. Wir setzen uns für ein diskriminierungsfreies und friedliches Miteinander aller Menschen in Baden-Württemberg ein, unabhängig von ihrer Herkunft, Religion, sexuellen Identität und weiteren Merkmalen.

Wir motivieren und aktivieren Menschen in unserem direkten Umfeld und in unserem Einflussbereich, sich für unsere Demokratie und engagieren. Die Kommunalwahlen dieses Jahr schaffen dafür Gelegenheit.

Wir zeigen Haltung im Alltag. Ob beim Elternabend, am Arbeitsplatz, im Sportverein oder beim Stammtisch, wir treten Hass und Hetze entgegen. Wenn es um die Verteidigung

Gemeinsame Erklärung

unserer Demokratie geht, weichen wir nicht, wir stellen uns jeder Diskussion und jeder Auseinandersetzung. Hier im Gemeinderat streiten wir in der Sache und nicht auf persönlicher Ebene.

In unserem Land und in unserer Politik gibt es manches zu verbessern, doch muss dies mit gegenseitigem Respekt, in einem demokratischen Prozess und im Rahmen des geltenden Rechts erfolgen.

Wer unsere freiheitlich demokratische Grundordnung und Werte akzeptiert und einen Beitrag zum Erhalt unserer freien und offenen Gesellschaft einbringen will, ist willkommen.